



REFORMAS EN SEPTIEMBRE

El presidente saliente y la presidenta entrante abrirán debate sobre las reformas legales polémicas --INE, poder judicial, organismos autónomos--, pero para aprobarlas en el periodo de septiembre; no hay preocupación por inquietudes en los mercados

Por Redacción / *El Independiente* ▶ 13

"REFORMAS EN SEPTIEMBRE", ACLARA CLAUDIA SHEINBAUM, VIRTUAL GANADORA DE LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL

Por Redacción / *El Independiente*

Tras la reunión que sostuvo Claudia Sheinbaum -virtual ganadora de la elección presidencial- con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, ofreció una conferencia de prensa en la que detalló cuáles serán las primeras reformas que presentará como inicio de su gobierno. Asimismo, señaló que las reformas que presentará a discusión desde ahora, y que espera que estén aprobadas en septiembre, se abrirán a una amplia discusión en el país.

También anunció que acordó con el presidente AMLO impulsar tres reformas, del paquete de 18 cambios que se presentaron el pasado mes de febrero, y explicó que acordó con el mandatario darle prioridad a la reforma al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) --echar atrás los cambios de 2007--.

De acuerdo con lo que detalló, se trata de cambios que han pedido los diferentes magisterios y que fueron promesas de campaña de ambos personajes, esto luego de que los cambios que generan inconformidad se aprobaron durante el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa.

NO HABRÁ REELECCIÓN EN EL PODER

JUDICIAL

Por otro lado puntualizó que se trabajará en aprobar que se reafirme, en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), que no habrá reelección en el Poder Judicial, pues indicó que se trata de un tema que va a en contra de los principios del movimiento social que representan.

Finalmente, destacó que la última reforma que se busca aprobar, previo a que concluya el gobierno de López Obrador, es la del Poder Judicial; sin embargo, destacó que en este punto acordaron que se lleve a cabo un parlamento o consulta en todo el país, esto con el fin de informar de qué van los cambios, además de escuchar a los trabajadores.

"Planteamos que en todos los casos haya una consulta amplia antes de que entre el nuevo Congreso, que se haga una consulta muy amplia en todo el país, que en el caso de la Reforma al Poder Judicial, que se discuta también en las barras de abogados, las facultades de derecho, los propios ministros, abogados, los trabajadores del Poder Judicial y que se conozcan los datos, por ejemplo, cuántas personas saben cuántos jueces de distrito hay, entonces estuvimos de acuerdo", señaló. Para todo lo anterior, expresó que se necesitará un tra-

bajo coordinado entre su gabinete, el actual equipo titular de las secretarías de Estado, especialmente la Secretaría de Gobernación (Segob), los integrantes del Poder Judicial, académicos, especialistas y, más importante, la ciudadanía.

Apuntó que el presidente López Obrador estuvo de acuerdo y que las formas y cómo sería, se hablaría con la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde y los integrantes de la Comisión Permanente, además de abrir a universidades públicas y barras de abogados.

Cuestionada al respecto apuntó que habrá quienes tengan derecho a no estar de acuerdo pero que conocer la reforma no es una condición que sólo interese a profesionales, sino también al pueblo de México

REFORMA PARA HACER CONSTITUCIONALES DOS PROGRAMAS SOCIALES

También explicó que pidió a AMLO agregar una reforma para hacer constitucionales dos programas sociales que prometió en campaña: uno dirigido a mujeres de 60 a 64 años y otro como beca universal para jóvenes de educación pública.

Adelantó que esta es la primera reunión de muchas que, seguramente, se llevarán a cabo, además afirmó que el presidente López Obrador dejará muy buenas finanzas. Sheinbaum Pardo dijo que se analiza si acompañará al mandatario a sus giras en los próximos meses. "Mi interés es acompañar al presidente en sus giras, hay que ver las giras, el proceso de transición pero mi idea es poderlo acompañar", señaló.

Al concluir la conferencia detalló que recibirá a una comitiva del presidente Biden en la casa de transición y que dará a conocer los resultados de dicha reunión posteriormente.